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Abstract (en)
The device has a strainer basket (2) arranged at the external periphery of a chopping drum (1) of the timber chipper. A drive unit (3) is adapted to
produce the sliding movement of the strainer basket by a forced guidance device (4). The drive unit is provided with chopping drum rack gears (5)
which are spaced apart from the strainer basket. The propelled worm wheel is driven for the sliding movement of the strainer basket by a drive motor
(7). The worm wheel is connected with the chopping drum rack gears.

Abstract (de)
Es wird eine Vorrichtung zum Sortieren von Hackschnitzeln in einer Holzhackmaschine mit einem am Außenumfang einer Hacktrommel 1
der Holzhackmaschine verschiebbar entlang dieses Außenumfangs angeordneten Siebkorb 2, mit einer Antriebseinheit 3 zur Erzeugung der
Verschiebebewegung des Siebkorbes 2 und mit einer Zwangsführungsvorrichtung 4 für die Verschiebebewegung des Siebkorbes 2 vorgestellt, bei
der erfindungsgemäß die Antriebseinheit 3 mindestens eine an der der Hacktrommel 1 abgewandten Außenseite des Siebkorbes 2 nach außen
vorstehende Zahnstange 5 aufweist, welche für die Verschiebebewegung des Siebkorbes 2 mit einem durch einen Antriebsmotor 7 angetriebenen
Schneckenrad 6 in Eingriff steht.
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